
COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

Commissione consiliare 2^  Bilancio e Risorse economico-finanziarie, Servizi  pubblici
locali, trasporto pubblico locale e società partecipate, patrimonio e demanio, personale e
organizzazione, partecipazione e trasparenza, servizi demografici.

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 24 aprile 2020 ore 12.00 
O.D.G.: 
1) Paƫ parasociali IMM: parere; 
2) Varie ed eventuali.

Sono presenƟ i Consiglieri: Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spaƫni, Gabriele Guadagni,
Marzia Gemma Paita, Andrea Vannucci, Giuseppina Andreazzoli e CrisƟano Boƫci (in sosƟtuzione
di Roberta Crudeli).
Interviene l’Assessore MaƩeo MarƟnelli.
Presiede Daniele Del Nero; svolge le funzioni di Segretario Monica Moscatelli.

3) Paƫ parasociali IMM: parere.

Il Presidente apre la seduta e i consiglieri Andreazzoli e Boƫci dicono di essere passaƟ in Comune
dagli uscieri per riƟrare il materiale oggeƩo della discussione e di non aver trovato i documenƟ. Il
Presidente dichiara che verificherà cosa sia accaduto.
Il Presidente riprende la seduta e precisa che l’arƟcolo n. 3 dei paƫ parasociali è il più importante
in quanto in caso di pareri discordanƟ su un punto in sede di Assemblea dei soci lo stesso punto
verrà rinviato all’Assemblea successiva. SoƩolinea che nella seduta odierna è necessario votare la
delibera pertanto chiede a coloro che non hanno visto la documentazione di astenersi. Precisa che
la  delibera  oggeƩo  di  discussione si  è  resa  necessaria  per  dar  via  al  controllo  pubblico  della
Partecipata. 
Prende la  parola  il  consigliere  Vannucci  e dichiara  che in  merito alla  delibera  non ha nulla  da
obieƩare ma reclama il piano di risanamento di IMM che da mesi si sta aspeƩando. Precisa che
proprio la mancanza del Piano di Risanamento vizia l’aƩo stesso.
Prende la parola il Presidente Del Nero che soƩolinea che la richiesta del Piano di Risanamento è
stata avanzata più volte in  sede di  Commissione ma chiede ammenda, in  quanto non ha mai
formalizzato tale richiesta. Pertanto potrebbe essere questa una delle moƟvazioni che ad oggi non
sia ancora pervenuto il Piano di Risanamento.
Il consigliere Vannucci dichiara che IMM dovrebbe predisporre una relazione ma dovrebbe essere
l’Amministrazione a fornire il Piano di risanamento non IMM.
Il Presidente Del Nero ribadisce che questa mancanza forse è imputabile al faƩo che non ha mai
formalizzato tale richiesta.
Prende la parola il consigliere Boƫci dicendo che in sede di Commissione, dove erano presenƟ il
Presidente Felici e l’Assessore MarƟnelli, gli sembra di ricordare che si era deƩo che sarebbe stato
consegnato tale Piano. Precisa che, per quanto riguarda i Paƫ parasociali, molto probabilmente il
Comune avrà dovuto fare tale PaƩo con la Regione ma riƟene che tale controllo congiunto rischi di
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ingessare il controllo della società stessa. Non riƟene che questa sia una grande manovra da parte
della Regione.
Il Presidente Del Nero spiega che questa è stata una strada possibile viste le perdite di IMM e
precisa che l’ordinaria amministrazione rimane in capo all’organo AmministraƟvo.
Prende  la  parola  la  consigliera  Andreazzoli  e  premeƩe che  nel  collegamento  non è  riuscita  a
senƟre l’intervento del consigliere Vannucci comunque chiede spiegazioni in merito alla richiesta
formale,  in  quanto  non  le  sembra  che  si  debba  predisporre  addiriƩura  una  richiesta  formale.
SoƩolinea  che  secondo  lei  i  verbali  stessi  siano  documenƟ  formali.  Ribadisce  che  la  richiesta
formale non debba essere necessaria, in quanto il problema è stato sollevato varie volte in più
sedi.
Il Presidente Del Nero ribadisce che non avendo egli stesso mai predisposto una richiesta formale
questo potrebbe  essere  stato un moƟvo per cui  ad oggi  non si è ancora  oƩenuto il  Piano di
risanamento. Precisa che senza dubbio i verbali rivestono un aspeƩo formale ma alcune situazioni
potrebbero  necessitare  di  passaggi  ulteriori.  Ritornando  però  al  punto  dell’ODG  riƟene  che
nonostante non vi sia il piano di risanamento la votazione possa comunque essere espressa.
La consigliera Andreazzoli precisa che il Piano di risanamento vada oltre rispeƩo al parere della
delibera. RiƟene che il Piano di risanamento sarebbe dovuto pervenire senza una richiesta formale
in quanto lo  stesso è  stato richiesto in  tuƩe le  sedi  possibili,  pertanto  chiede nuovamente di
ricevere il Piano di risanamento e riƟene che la moƟvazione finora evidenziata per giusƟficare la
mancanza del Piano sia una presa in giro.
Il Presidente Del Nero soƩolinea come la moƟvazione non sia una presa in giro nei confronƟ di
nessuno pertanto ribadisce che egli stesso elaborerà una richiesta formale.
Interviene l’Assessore MarƟnelli che sul punto non ha nulla di parƟcolare da evidenziare in quanto
l’Amministrazione  aveva  senƟto  IMM  per  distribuire  le  copie  del  Piano  di  risanamento.
Considerato che il Presidente di IMM era venuto in Commissione per parlare di IMM pensava che
in  quella  sede  si  fossero  esaurite  tuƩe  le  quesƟoni  relaƟve  alla  Partecipata.  Puntualizza  che
qualche anno fa egli stesso per avere la documentazione relaƟva alla ProgeƩo Carrara aveva avuto
delle  grosse  difficoltà.  Però  ritornando  alla  discussione  afferma  che  qualsiasi  consigliere
autonomamente può inoltrare  richiesta alla  IMM per richiedere il  Piano di  risanamento. Invita
pertanto ad abbassare i toni della discussione e precisa che se la IMM consegnerà copia del Piano
di risanamento lui non avrà nulla da obieƩare anzi invita i presenƟ a inoltrare la richiesta e precisa
che non è l’Amministrazione a dover consegnare tale documento.
La  consigliera  Andreazzoli  soƩolinea  che  giusƟficare  questa  mancanza  facendo  riferimento
all'esperienza  pregressa  dell’Assessore  MarƟnelli  in  merito  alla  ProgeƩo  Carrara  non  sia
assolutamente una giusƟficazione acceƩabile e esprime il proprio totale disappunto di fronte a
quanto deƩo ora dall’Assessore MarƟnelli di dover presentare alla IMM istanza formale per avere
il Piano di risanamento.
Prende la parola il consigliere Vannucci affermando anch’egli che questa mancanza, ad oggi, sia
grave. SoƩolinea che il  Consiglio Comunale  ha prodoƩo una serie  di  aƫ  importanƟ  in  cui  era
necessario presentare un piano di rientro della Società, in quanto era una delle azioni per poter
dare la possibilità alla società di andare avanƟ. Il Consiglio Comunale in merito a ciò si è espresso.
Ribadisce  inoltre  che  il  Presidente  di  IMM  aveva  comunicato  che  avrebbe  consegnato  una
relazione. Il Piano di risanamento negli aƫ  approvaƟ  dal Consiglio era un elemento essenziale.
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SoƩolinea che nella  deliberazione il Consiglio avrebbe approvato un piano di  risanamento mai
visionato, pertanto avrebbe impegnato soldi pubblici per un piano di risanamento mai visto.
Il Presidente Del Nero prende la parola ribadendo che a fronte di quanto deƩo egli predisporrà
un’istanza formale del Piano di risanamento.

Il Presidente meƩe il parere ai voƟ: Paƫ parasociali IMM:
voƟ favorevoli cinque (5): Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spaƫni, Gabriele Guadagni,
Marzia Gemma Paita;
voƟ astenuƟ tre (3): Andrea Vannucci, CrisƟano Boƫci e Giuseppina Andreazzoli;
voƟ contrari nessuno.

Seduta terminata alle ore 13.00.

Il Segretario verbalizzante 
f.to Monica Moscatelli

Il Presidente della Commissione 2^ 
f.to Daniele Del Nero

I documenti pubblicati sono copie conformi dell'originale posto agli atti in considerazione che gli atti saranno prodotti con 
sistemi informatici automatizzati, ai sensi del Comma 87 dell'art. 1 della Legge n. 549 del 1995 nonchè dei commi 1 e 2 
dell'art. 3 del decreto legislativo n. 39 del 1993, la firma autografa verrà sostituita dell'indicazione a stampa del soggetto 
responsabile
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